



**Nombre de alumno:**

**Cesar Leonardo Aguilar Ruiz**

**Nombre del profesor:**

**Mahorry de Jesús Ruiz**

**Nombre del trabajo:**

**La bioética en la práctica de enfermería**

**Materia:**

**Bioética**

**Grado:**

**2°**

**Grupo:**

**“A”**

# LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA.

## Bioética médica

Si aceptamos definir la ética como la disciplina que estudia los comportamientos humanos desde el punto de vista moral la bioética se correspondería entonces con la parte de la ética relacionada con las ciencias de la vida. Es decir de todo ser vivo en el planeta así como su comportamiento con su misma especie y su relación con otras especies de su medio.

En la bioética es tan amplia que tienen que intervenir disciplinas como: la filosofía, biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales, esta última con más énfasis ya que es una de las principales acciones y/o reglas de un(a) enfermero(a) para así poder tener un espacio de confianza con el paciente y con el equipo de trabajo al que se le asigne.

El término fue propuesto para designar a la disciplina que se asegura de hacer reflexionar sobre los procedimientos para asegurar la vida de los seres vivos, la bioética tiene dos subdivisiones o sub disciplinas que son la bioética ecológica y la bioética médica.

## Bioética fundamental.

Es conocida como un conjunto de principios, normas o valores necesarios para la vida de los individuos, el término ética tiene como procedencia el griego ethos que significa lugar donde vivimos y que con el tiempo se ha modificado a tener como significado carácter o el modo de ser que una persona va adquiriendo a lo largo de su crecimiento

El término bioética es de origen anglosajón y que tiene como objetivo el estudio ético de los problemas relacionados con la actividad médica así como de las relaciones entre trabajadores de la salud, pacientes, familiares y la comunidad.

En la bioética se pueden presentar algunos problemas relacionadas con la moralidad del bienestar y de la solidaridad social, se presentan algunos problemas como los siguientes: 1. los límites generales de la capacidad de la razón para poner al descubierto una visión concreta justificada del bien y 2. Las limitaciones debidas a la moralidad.

En sus inicios la bioética se basaba en sus inicios de la medicina tradicional la cual se centra en la relación entre paciente-doctor, en donde se presenta como una rama del saber en las que se relaciona con diversas ciencias las cuales buscan mejorar la calidad de vida tanto del medio ambiente y de la población mundial.

## Bioética aplicada.

Esta analiza los problemas y dilemas éticos que surgen en las áreas de atención específica y de promoción de la salud

## PROYECTO GENOMA HUMANO.

El Proyecto Genoma Humano fue un proyecto internacional de investigación científica con el objetivo fundamental de determinar la secuencia de pares de bases químicas que componen el ADN

## ETICIDAD DEL PATENTAMIENTO DE GENES

Es otro de los problemas causados por la tecnología sin fronteras, en la que la sociedad del conocimiento y el neocapitalismo corren parejos. Se ha dicho y es verdad que nuestra civilización no es tecnológica, sino que la tecnología es nuestra civilización.

## MEDICALIZACION DE LA SOCIEDAD

Es el proceso cuyo objetivo es mostrar como problemas de salud a características biológicas o a eventos vitales que en la práctica no lo son. De este modo, son tratados por médicos y otros profesionales de la salud.

## RELACION MEDICO PACIENTE

Se basa en la interacción entre los médicos y los pacientes de cómo se relacionan entre sí para tener un ambiente bueno y sano de confianza entre ellos para así poder dar una buena atención.

## DESHUMANIZACION DEL ACTO MEDICO.

Se refiere al cambio de comportamiento y atención de los médicos con el tiempo de pasar a hacer visitas las casas para dar consulta a estar en un lugar con más tecnologías de atención médica para hacer un trabajo más eficiente.

## ETICA CIVIL Y ENVEJECIMIENTO SOCIAL.

Es un hecho incontrovertible que en la actualidad la población mundial tiende a envejecer, con un incremento sostenido en relación a siglos pasados; a nivel mundial se estima que la expectativa de vida en los países desarrollados casi se duplicó en el siglo XX.

## EL PROCESO CULTURAL DE MORIR Y LA MUERTE DIGNA.

La sociedad en la que vivimos tiene varias actitudes en relación al proceso de morir, las mismas que dependen de las creencias de las personas y de la cultura a la que pertenecen, como se menciona el ser humano es el único ser vivo que es capaz de ser consciente de su propio final y también ser el único que se preocupa por el con miedo, ansiedad y en algunos casos con el tener un apego a una vida conocida.

En conclusión la práctica de la bioética dentro de la enfermería es de suma importancia ya que da a conocer todos y cada uno de los valores ético y como tener una relación

buna tanto con los pacientes y los cambios en los cuidados y atenciones de los médicos de ahora y de antes y de los cuidados para cada persona y de las relaciones que se establecen entre la comunidad, familia y pacientes con el personal de salud